



CONVOCATION

Sixième Conférence internationale POUR L'ÉQUILIBRE DU MONDE

« Avec tous et pour le bien de tous »

Pour un dialogue entre les civilisations et Pour une culture de la paix

28-31 janvier 2025

La Havane (Cuba)

Vu le record de participation à la dernière Conférence de janvier 2023 – plus de 1 100 délégués de 89 pays – le Projet José Martí de Solidarité Internationale annonce la Sixième Conférence internationale POUR L'ÉQUILIBRE DU MONDE, qui se tiendra à La Havane du 28 au 31 janvier 2025.

Elle est ouverte aux écrivains, historiens, journalistes, artistes, politiques, économistes, scientifiques et intellectuels en général ; aux représentants de mouvements sociaux et de solidarité, aux dirigeants syndicaux et religieux ; aux membres d'organisations non gouvernementales, de scientifiques, de femmes, de jeunes, de paysans, d'écologistes ; à toutes les personnes de bonne volonté motivées par la défense de la justice sociale, du développement dans l'équité, du dialogue, de la paix, des beaux sentiments de solidarité, ainsi que par le désir de bâtir un monde meilleur.

Ce forum mondial de la pensée, pluriel et multidisciplinaire, est accompagné et parrainé par l'Unesco, par l'Organisation des États ibéro-américains pour l'éducation, la science et la culture, par la Fondation Culture de paix, par la Soka Gakkai Internacional, par le Conseil latino-américain des sciences sociales et par d'autres institutions internationales, régionales et nationales.

La Conférence se déroulera alors que l'humanité progresse vers de nouvelles formes d'organisation du système mondial, dans le contexte d'une transition civilisationnelle qui dépasse le legs du colonialisme, de l'hégémonisme et de l'unipolarité pour faire du multilatéralisme et de la durabilité du développement humain son objectif fondamental.

Projet José Martí de Solidarité Internationale
"Patrie est Humanité"

Les conférences internationales POUR L'ÉQUILIBRE DU MONDE sont devenues d'importants espaces savants et scientifiques dans différentes branches du savoir, notamment des sciences sociales et humaines, où se donnent rendez-vous des centaines de professeurs, de chercheurs, de militants sociaux et d'intellectuels de toutes les latitudes du monde, indépendamment de leur origine, de leur culture, de leur position politique ou de leur conviction religieuse, pour réfléchir aux principaux problèmes contemporains, dégager des objectifs communs qui permettent une unité d'action globale, sensibiliser l'opinion publique internationale à l'importance de faire prévaloir le dialogue par-dessus la guerre, l'amour par-dessus la haine, la solidarité par-dessus l'égoïsme, bref semer des idées et de la conscience afin d'édifier un monde meilleur, plus juste, de paix, qui nous permette de regarder l'avenir dans l'espoir, et non dans l'angoisse.

Cette rencontre mondiale coïncidera avec l'année qui marque les cent trentième anniversaires de la mort de José Martí au champ d'honneur. Cheville ouvrière de l'indépendance de Cuba, grand penseur universel, dont l'œuvre foncièrement humaniste et extraordinairement actuelle encourage les efforts en faveur du développement durable, de la justice sociale, de l'élimination de la pauvreté, de l'accès à la santé, à l'éducation et à la culture, de la coopération internationale, du multilatéralisme et du respect au droit d'autrui, du dialogue et de la paix.

Ce rendez-vous permettra aux personnes de bonne volonté de nouer d'importantes relations afin de mieux faire connaître et fortifier la lutte pour un idéal commun : améliorer le monde et sauver la vie sur la Terre ; des amis, d'autrefois ou récents, pourront y chercher une unité d'action pour conscientiser l'opinion publique internationale ; les participants y exposeront des expériences de travail, échangeront des vues dans le plus grand respect et dans une ambiance dénuée de sectarisme. Cette rencontre se veut aussi une suite des conférences mondiales dites du Dialogue des civilisations, et des débats du Congrès mondial des humanités tenu à Liège (Belgique) sous le patronage de l'Unesco et du Conseil international pour la philosophie et les sciences humaines.

Dans le cadre de commissions, de panels, d'ateliers, de tables rondes, de symposiums, d'espaces spécialisés, de conférences, d'interventions spéciales et d'autres modalités de réflexion et de débat, les participants aborderont des thèmes essentiels, conformément à un événement de cette nature et de cette ampleur, et les *Mémoires* seront ensuite publiés et distribués dans des universités, des centres de formation et de recherche, et seront aussi disponibles sur les réseaux sociaux.

La Sixième Conférence internationale POUR L'ÉQUILIBRE DU MONDE abordera par conséquent un ordre du jour très vaste qui inclura, entre autres, les principaux axes thématiques suivants :

- Nécessité d'une science au service de l'humanité et sans frontières : quelle expérience tirer de la pandémie du Covid-19 ?
- Science, innovation et sciences humaines : leur convergence et complémentarité nécessaire.
- L'intelligence artificielle : provocation face à l'avenir. Entre l'enthousiasme et la méfiance.
- Les changements climatiques : attention spéciale aux processus irréversibles, perte de la biodiversité et autres enjeux environnementaux à fortes retombées sur la survie de la planète, de sa flore et de sa faune, dont, bien entendu, l'espèce humaine.
- Les dangers qui guettent les mers, les cours d'eau et les lacs. Le respect des zones protégées. La défense de l'Amazonie et d'autres territoires qui constituent des poumons de la planète.
- Stratégies et actions permettant une gestion intégrale des ressources naturelles, ainsi que la conservation et la gestion durable de la biodiversité. Les nouvelles visions axées sur la récupération de la biodiversité détruite.
- Le problème de l'eau sous tous ses angles.
- Le rôle de l'éducation environnementale dans un contexte de crise mondiale.
- L'environnement au niveau institutionnel, la gouvernance environnementale et démocratique, le rôle des communautés et des citoyens. La sécurité humaine.
- Importance du dialogue entre les civilisations et du respect de la diversité culturelle.
- Face à la montée du néofascisme et de la culture de la mort dans le monde, il est impératif d'affirmer une culture de la paix à l'échelle planétaire.
- Le dialogue entre les civilisations pour édifier la paix universelle.
- Universaliser l'éducation pour la paix, stimuler le désinvestissement dans l'industrie des armements et supprimer les bases militaires sur tous les continents.
- Nécessité impérieuse du désarmement nucléaire et de la mise en place d'une culture de la paix.
- La prometteuse Proclamation de l'Amérique latine et des Caraïbes comme Zone de paix. Pourquoi il est important de la défendre.
- Le respect des accords internationaux comme prémisses de la coexistence pacifique.
- Nécessité de la solidarité dans le monde contemporain, en tant qu'expression la plus noble de la conduite humaine.

- L'appel impérieux à réhumaniser la société moderne.
- Risques et espoirs des nouvelles technologies de l'information et des communications (TIC).
- Infos truquées (*fake news*), éthique et réseaux sociaux. Usage et abus des réseaux numériques.
- Les responsabilités du journalisme dans la conjoncture internationale.
- L'éducation, la santé, la culture, la sécurité sociale et d'autres droits de l'homme qui assurent le bien-être et la prise en compte des citoyens.
- Les écoles et les enseignants : centres et spécialistes stratégiques des sociétés.
- La fonction des universités dans le développement des nations, des territoires et des localités.
- Politiques culturelles et identité nationale.
- Les arts et les lettres dans la formation d'une spiritualité et d'une culture de la résistance.
- Prendre soin des sites patrimoniaux, ces véritables héritages de la culture universelle et de la Nature, veiller sur eux et les préserver.
- Fortifier le multilatéralisme en tant que mécanisme indispensable à l'équilibre du monde. Ses enjeux.
- Le droit international dans le monde multipolaire du XXI^e siècle.
- L'unipolarité et l'hégémonisme face à la multipolarité et à la détente.
- Analyse du nouveau rapport de force dans le monde : l'émergence de nouveaux acteurs.
- Le BRICS, ces pays à économies émergentes, à vastes territoires et à grandes populations : leur rôle dans l'équilibre du monde.
- L'appel à un nouvel ordre économique international. Le Groupe des 77 et le Mouvement des pays non alignés. La coopération Sud-Sud.
- Le droit à l'autodétermination.
- Les modèles de l'intégration régionale en Asie, en Afrique, en Amérique latine et dans les Caraïbes. Les stratégies permettant de faire face à la crise actuelle.
- Développement durable et équité sociale. Modèles d'un développement durable. Son rapport avec le patrimoine culturel et le progrès local.
- L'importance du tourisme durable, respectueux de la Nature.
- La faim, un fléau qui frappe des millions de personnes ; les stratégies de la sécurité alimentaire.

- Éducation et droits de l'homme au XXI^e siècle. Le combat contre l'analphabétisme et l'ignorance, le choix de l'éducation populaire.
- L'éducation aux droits de l'homme et son importance sur des théâtres d'après-guerre.
- La lutte contre la discrimination sous toutes ses formes.
- L'égalité entre les sexes dans son expression la plus noble. Les problèmes que causent le féminicide, la misogynie et l'homophobie.
- La famille comme cellule fondamentale de la société.
- Les syndicats et leurs enjeux dans le monde contemporain.
- Rôles et enjeux des mouvements sociaux.
- Les droits des populations autochtones. Veiller à ce que cessent les abus dont elles sont victimes.
- Diversité religieuse, œcuménisme et spiritualité.
- Le problème de la consommation des stupéfiants et du trafic de drogues.
- Le rôle de la jeunesse face aux grands problèmes qui touchent les sociétés et la planète.
- Le combat contre le terrorisme sous toutes ses formes, dont le terrorisme d'État.
- La construction d'une démocratie participative, effective et réelle, et son renforcement par l'éducation politique du peuple.
- Analyse de la financiarisation, de la dédollarisation, de l'inflation et d'autres tendances actuelles de l'économie mondiale, et de leurs effets sociaux.
- La justice comme « soleil du monde moral » : clef de voute de la nouvelle gouvernance.
- Valeur de l'histoire et de la mémoire historique pour le présent et le futur des peuples.
- Les connaissances ancestrales et traditionnelles, leur importance pour les sociétés.
- Les contributions de la pensée latino-américaine et caribéenne, depuis Simón Bolívar et José Martí jusqu'aux penseurs les plus brillants du monde contemporain.
- Vision des rapports entre les êtres humains et le monde naturel proposée par José Martí et affirmée dans les concepts des populations autochtones et des penseurs du continent américain.

- José Martí et ses idées de précurseur au sujet de l'exploitation coloniale et du capitalisme natif, et de la transition du système colonial au système international. Sa contribution à la compréhension des problèmes que pose la construction d'un monde multipolaire. Ses rapports avec la pensée de Sun Yat-Sen, de Mahatma Gandhi, d'Ho Chi Minh, de Nelson Mandela, de Fidel Castro et d'autres personnalités contemporaines.
- Les grands précurseurs de la pensée du Tiers monde ; la valeur de leurs idées décolonisatrices et de leur culture de la paix.

INFORMATIONS GÉNÉRALES

SIÈGE ET LANGUES : La Conférence se tiendra au palais des Congrès de La Havane ; les langues officielles seront l'espagnol, l'anglais et le portugais, avec, en séance plénière, interprétation simultanée dans deux autres langues : le français et le russe.

PRÉSENTATION DES TRAVAUX : Les intéressés doivent faire parvenir leur communication au Comité organisateur avant le 30 novembre 2024, en incluant son titre, leurs propres coordonnées et leur pays, ainsi qu'un résumé ne dépassant pas cent mots (Arial 12), et spécifier, le cas échéant, le moyen audiovisuel requis. (Cf. ci-dessous les adresses électroniques du Comité organisateur et d'autres renseignements utiles.)

MÉMOIRES DE LA CONFÉRENCE : Les *Mémoires* seront publiés sur support numérique et distribués dans les universités et à travers le vaste réseau de contacts du Projet José Martí de solidarité internationale. Nous demandons donc aux intervenants de laisser, une fois à Cuba, leur communication complète au Comité organisateur ou de la lui faire parvenir avant par courrier électronique en demandant l'accusé de réception correspondant.

CRÉDITS : Les délégués inscrits comme participants ou intervenants recevront un diplôme comprenant, selon les normes internationales, les crédits universitaires correspondants.

DROITS D'INSCRIPTION

Délégués ----- 150,00 USD

Étudiants de premier cycle --- 80,00 USD (présenter carte d'étudiant)

Accompagnants ----- 60,00 USD

Note : Le quota d'inscription inclut en outre déjeuners dans les installations gastronomiques au Palais des Congrès, le cocktail d'adieux pour fraterniser et les invitations aux activités artistiques et culturelles, dont le gala en l'honneur des délégués et autres participants, qui se tiendra dans un théâtre emblématique de La Havane.

COMITÉ ORGANISATEUR

hpardo@cubarte.cult.cu / rogialmeida65@gmail.com / hpardo2006@yahoo.es;

Téléphones : (53) 78-33-98-18 ; (53) 78-36-47-56 ; (53) 78-38-22-33 / 78-38-22-97.

Siège : Oficina del Programa Martiano, Calle Calzada No. 803, e/ 2 y 4, Vedado, La Habana, Cuba. Code postal 10400.

Palais des Congrès, La Havane (Cuba)

Organisatrice professionnelle de congrès

Msc. Zósima López Ruiz

Courriel : zosima@palco.cu

Téléphone : (53) 72-08-51-99 / 72-10-71-00, poste 1105

ENREGISTREMENT EN LIGNE

Afin de faciliter ceux qui souhaitent payer les frais d'inscription via ONLINE, l'espace correspondant a été activé sur le site Web de ce forum mondial, où apparaissent tous les détails.

<https://www.porelequibriodelmundocuba.com>

Les personnes qui effectuent le paiement via ON line recevront immédiatement le document de confirmation et seront également inscrites comme délégué, dans le statut correspondant, à la VIe Conférence.

Cependant, si vous avez des questions ou des difficultés à ce sujet, Mademoiselle Yanet Bellón est disponible pour répondre à toute demande sur WhatsApp 53 5 5159873 et sur son email yanet.bellon@solways.com

Egalement le comité d'organisation et l'organisateur professionnel de la conférence, dont les coordonnées figurent dans cet appel.

Bien que la formule de paiement des frais d'inscription EN LIGNE soit clairement la plus pratique et préférable pour le Comité d'Organisation, les participants qui ne peuvent le faire pour quelque raison que ce soit et qui se sont déjà inscrits auprès du Comité d'Organisation sont informés que le lundi 27 janvier 2025 , des places seront disponibles au Palais des Congrès, entre 9h et 19h. et 17h d'effectuer cette procédure

directement sur place et où ils recevront leurs lettres de créance respectives et les documents de l'événement.

De même, le lundi 27 janvier 2025, ou les jours suivants, ceux qui ont déjà payé leur inscription via VIA ONLINE pourront se présenter au Palais des Congrès pour recevoir leurs accréditations et les documents de l'événement, y compris le programme scientifique avec tout le programme, informations requises, invitations à des activités artistiques parallèles et autres.

RÉSERVATIONS D'HÉBERGEMENT ET AUTRES COORDINATIONS DE SÉJOUR

Pour les réservations de forfaits touristiques séjours spéciaux très divers, qui proposent des services tels que : hébergement, transfert in out (attention à l'aéroport pour l'entrée et la sortie du pays) et d'autres options touristiques avant, pendant ou après l'Événement, l'agence de voyages CUBATUR il sera entièrement accessible aux personnes intéressées.

E-mails et téléphones à ces fins ou autres

Juan Carlos Govea
Spécialiste Principal Agence de Voyage CUBATUR
Téléphone : +53 78360221/ +53 54709342
Adresse électronique : ep.eventos@centra.cbt.tur.cu

Majelis González Guillot
Spécialiste Commercial CUBATUR Events Market
Téléphone : +53 55819156
Adresse électronique : eventos2@centra.cbt.tur.cu

Pour les mouvements de solidarité il est recommandé de contacter :

Agence Amistur
Lic. Thailyn Ravelo Imbert
Spécialiste Commercial
Calle 13 No. 504 / D et E, Vedado, La Havane, Cuba
Adresse électronique : eventos@amistur.cu
WhatsApp : +53 50939620



Projette José Martí de Solidarité Internationale
 "Patrie est Humanité"